

A Travers les Faits et les Œuvres

Le grand duel russo-japonais.—Le triomphe des Nippons.—Immensité du désastre russe.—Ce qui peut résulter de la guerre.—L'Europe et l'Asie.—La situation politique en Angleterre.—La loi de séparation en France.—Une analyse des groupes parlementaires.—Quel résultat électoral pourrait-on espérer en 1906.—Les frasques antipatriotiques d'un professeur.—Triste contraste.—La crise marocaine ; la démission de M. Delcassé, et le conflit franco-allemand.—Alphonse XIII à Paris.—La Norvège se sépare de la Suède.—M. d'Audiffret Pasquier.—La session fédérale à Ottawa.

Le grand duel naval de l'Extrême-Orient, qui tenait en suspens l'attention du monde, est maintenant entré dans l'histoire. Un des plus mémorables faits de guerre des temps modernes est accompli. Le Japon décidément triomphe, et la Russie est écrasée. L'amiral Togo a littéralement annihilé, dans le détroit de Corée, cette superbe flotte de la Baltique, suprême espoir de l'empire russe, partie de l'occident lointain pour aller à travers mers et océans, chercher à l'autre extrémité du monde la défaite et la destruction. Jamais victoire n'a été plus complète et plus décisive. La Russie a reçu un coup dont elle ne se relèvera peut-être pas avant trente ans. Sur ses huit cuirassés, six ont été coulés et deux capturés ; ses trois croiseurs cuirassés, un garde-côtes, deux croiseurs légers ont aussi été coulés, deux garde-côtes et plusieurs autres navires ont été pris. L'amiral Rojestvensky, blessé, a été fait prisonnier ainsi que l'amiral Negobatoff ; et l'amiral Felkersham a été tué. Environ neuf mille marins russes ont péri, et plusieurs milliers sont aux mains des Japonais. En un mot le désastre russe est immense et irréparable. Les journaux français donnent à cette bataille navale le nom de Tsou-Shima.

Cette victoire assure définitivement au Japon l'empire des